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A iniciativa de instalação do píer conta com CIEAM, Marinha do Brasil, Dnit, Antaq, Sedect, Receita Federal, Praticagens do Amazonas e Suframa

Em coletiva à imprensa, nesta quarta-
feira (24), no Centro da Indústria do
Estado do Amazonas (CIEAM), o
coordenador da Comissão CIEAM de
Logística, Augusto César Rocha ressaltou
a ação de liderança que vem sendo feita
pelo Chibatão, desde março deste ano,
quando em conjunto com a Marinha e
Praticagem solicitou serviços de
batimetria onde ficou atestado que o nível
do rio na Enseada do Madeira e no
Tabocal, regiões cruciais para navegação
no Estado, apresentam mais de 2 metros
abaixo do que no mesmo período de
2023, ano em que foi registrado a pior
seca no Amazonas. “A Amazônia, há
muito tempo, vem sendo negligenciada
pelo poder público na questão da
infraestrutura. O que estamos
apresentando aqui é uma solução para
evitar um novo prejuízo econômico para 

O Porto Chibatão está se preparando para
enfrentar os desafios da estiagem na
região amazônica em 2024 com uma
iniciativa inovadora e colaborativa. Em
parceria com a Marinha do Brasil,
CIEAM, DNIT, Antaq, Sedect, Receita
Federal, Praticagens e Suframa, a
operação busca minimizar os impactos da
baixa do rio Amazonas, proporcionando
soluções logísticas eficientes de forma
segura e antecipada. A operação consiste
na instalação de um píer flutuante
provisório na Enseada do rio Madeira,
com dimensões de 180 metros de
comprimento por 24 metros de largura.
Seus objetivos incluem o alívio do calado
dos navios na operação de transbordo,
permitindo que sigam navegando até o
Porto de Manaus, e a transferência
eficiente da carga para balsas, caso não
haja profundidade suficiente para a
navegação até Manaus.

O píer estará em funcionamento de setembro a dezembro de 2024. A atracação e desatracação dos navios serão realizadas exclusivamente durante o dia, com rebocadores
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indústria e comércio que tivemos em
2023, onde registramos mais de R$ 1,4
bilhão de custos excessivos por conta da
seca severa. O píer provisório é um plano
que vai dar certo, e o Chibatão, mais uma
vez entra de novo na liderança de forma
audaciosa para enfrentar os problemas de
logística”, observou. De acordo com o
Diretor Executivo do Grupo Chibatão,
Jhony Fidelis, a Amazônia é o único
lugar do mundo a operar com píeres
flutuantes, fator que imprime a
credibilidade de se realizar a instalação
do porto provisório, com parte da
estrutura já existente, no local onde os
navios vão chegar no período da seca.
“Estiagem não é algo novo, sempre
tivemos dificuldades e não podemos
permitir que o que aconteceu em 2023,
quando os navios deixaram de passar,
volte a acontecer”. 

 GRUPO CHIBATÃO TEM SOLUÇÃO
INOVADORA PARA A SECA 2024
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"E se a seca de 2024 for pior do que em 2023?" foi o tema desta edição
IX Fórum CIEAM de Logística na Amazônia

O primeiro dia do IX Fórum de Logística
marcou o início de um importante evento
promovido pela Comissão CIEAM de
Logística, reunindo os principais players
do setor em Manaus na terça-feira (2) e
quinta-feira (4). Sob a coordenação do
professor Augusto César Rocha, o fórum
teve início com presença expressiva
tanto no auditório quanto virtualmente,
refletindo o interesse e a relevância do
tema. A gravação deste primeiro dia de
discussões está disponível na área
restrita do associado com acesso
mediante login e senha. Evento reuniu players e entes governamentais no

CIEAM

CIEAM presente nas discussões
Por iniciativa do deputado federal Sidney
Leite, representante do PSD do
Amazonas, a Comissão de
Desenvolvimento Econômico da Câmara
dos Deputados reuniu-se nesta quarta-
feira (24), para discutir a situação da BR-
319 e seu impacto no isolamento das
populações da Região Amazônica. Além
de Ministérios envolvidos com a questão,
como o da Indústria, Comércio e
Serviços, dos Transportes e da Defesa, a
Federação e o Centro da Indústria do
Estado do Amazonas (CIEAM) e a
Superintendência da Zona Franca de
Manaus (Suframa) foram convidados.

Agenda em Brasília 

Associada celebra conquista com reconhecimento na planta em Manaus no cumprimento dos princípios ESG
Programa #CIEAMVisita vai a Verde Brasil conhecer processos

A Verde Brasil Ind. Plástica, associada
do CIEAM e referência em soluções
plásticas inovadoras no Polo Industrial
de Manaus (PIM), recebeu a comitiva do
programa #CIEAMVisita em suas
instalações. O diretor da planta, José
Petronilo, deu as boas-vindas à equipe
durante esta visita institucional agendada
previamente. O presidente-executivo do
CIEAM, Lúcio Flávio Morais de
Oliveira, e o conselheiro emérito, Iuquio
Ashibe, participaram de uma reunião
com o diretor da empresa associada para
discutir demandas, opiniões e feedbacks. 

Diretor da Verde Brasil, José Petronilo recebeu a comitiva

A visita foi encerrada com um tour na
planta, onde a comitiva do CIEAM pôde
conhecer de perto o processo produtivo
de bobinas de filmes plásticos para os
seguimentos de Geossintético,
Agronegócio, Industrial e Sacolas. 
Saiba mais
A Verde Brasil Indústria de Produtos
Plásticos LTDA é uma empresa
estabelecida há 4 anos no Polo Industrial
de Manaus (PIM), contudo, o projeto
envolve profissionais e conhecimentos
de mais de 40 anos de mercado e tem um
parque fabril de mais de 19.000m².

Este recurso foi projetado para municiar os associados com informações atualizadas de forma mais assertiva
CIEAM lança recurso visual Linha do Tempo da Reforma Tributária

É com grande entusiasmo que o Centro
da Indústria do Estado do Amazonas
(CIEAM) anuncia a "Linha do Tempo da
Reforma Tributária". Este recurso, agora
disponível exclusivamente na área
restrita do associado, é um compêndio
abrangente que traça a evolução de cada
passo da Reforma Tributária em curso
que moldará o cenário econômico e
industrial do nosso país. Ao acessar esta
linha do tempo, o associado terá à sua
disposição uma coleção organizada de
documentos, cartas e notas técnicas,
todos de autoria da nossa entidade, 

destacando os posicionamentos, análises
e contribuições do CIEAM ao longo
desse processo contínuo de reforma
tributária no qual aguardamos a
aprovação das Leis Complementares.
Este recurso foi projetado para municiar
nossos associados com informações
atualizadas, permitindo que vocês se
mantenham informados, preparados e
engajados nas discussões sobre a
reforma tributária, essencial para o
crescimento e desenvolvimento
sustentável de nossa indústria. Acesse
[Área Restrita > Documentos]. Recurso foi pensado pelo consultor em Brasília, Saleh

Hamdeh com suporte da Comunicação e Secretaria
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Workshop sobre Uso da Lei de Informática

Foi realizado com exclusividade pelo
CIEAM através da Comissão de
Desenvolvimento e Inovação, no dia 25
de abril, o Workshop Potencialidades de
Uso da Lei de Informática (N° 8.387) de
30 de dezembro de 1991, para o
desenvolvimento empresarial. A palestra
foi realizada por Giancarlo Stefanuto,
engenheiro eletricista, especialista no
desenho e avaliação de políticas públicas
na área de Tecnologia da Informação e
comunicação que tratou de temas como a
Evolução do Setor de TICs nos países
centrais e Políticas de PD&I.

O evento foi destinado para associados da entidade

No total foram 20 projetos de implantação, novas empresas no PIM
Codam aprova 38 projetos nesta quinta

Codam aprova 38 projetos com
perspectiva de criação de mais de mil
novos postos de trabalho. Nesta quinta-
feira (25) o Conselho de
Desenvolvimento do Amazonas
(CODAM) aprovou durante sua 307ª
reunião 38 projetos industriais de
implantação, diversificação e
atualização. A perspectiva de
investimentos é de R$ 1,28 bilhão e de
1.069 novos postos de trabalho. O
CIEAM foi representado nesta agenda
pelo membro do Conselho Superior,
Amauri Blanco. O BIC Up! tem como objetivo acelerar a inovação na

planta

Edição ficará gravada no YouTube
Mesmo tendo nível de escolaridade
superior aos homens, pesquisa do IBGE
aponta para amplo espectro de
desigualdade de gênero no mercado de
trabalho. Neste evento, vamos destacar a
voz das mulheres na condução de
negócios na Amazônia brasileira.
Convidadas: Rebecca Garcia – Diretora
de Desenvolvimento de Negócios na
GBR Componentes da Amazônia Ltda;
Juliana Teles – Fundadora do Impact Hub
Manaus e Elizângela Cavalcante –
Liderança da Reserva de
Desenvolvimento Sustentável (RDS). 

Diálogo com mulheres

O CIEAM marcou presença junto de
representantes do setor produtivo,
instituições e estudiosos da Zona Franca
de Manaus (ZFM), que participaram na
sexta-feira (26) de um encontro na sede
da Secretaria de Estado da Fazenda
(Sefaz-AM), para discutir a
regulamentação da Reforma Tributária.
O membro do Conselho superior, J.
Portela marcou presença nesta agenda.
O primeiro Projeto de Lei
Complementar (PLC), sobre o tema, foi
enviado pelo Governo Federal ao
Congresso na última quarta-feira
(24/04).

Comitê apresenta pontos da RT
CATE presta contas

O presidente do Conselho Superior do
CIEAM no período de 2002 a 2005,
José Renato Sátiro Santiago esteve na
sede da entidade na segunda-feira (15)
para conhecer a Galeria dos Presidentes
da Instituição. Na ocasião, o presidente
Santiago esteve acompanhado de seu
filho José Renato Santiago. Ambos
foram recebidos pela atual gestão da
instituição, o presidente-executivo da
entidade, Lúcio Flávio Morais de
Oliveira e o conselheiro emérito Iuquio
Ashibe, presidente do Conselho
Superior no período de 2005 a 2011.

Encontro resgata experiências
Nossa História

Clique em "Indicadores do PIM" para a versão  completa e atualizada
Confira o Painel Econômico do Amazonas

Painel é divulgado na última semana de cada mês

Em parceria estratégica com o Jornal do
Commercio AM, o PEA diretamente no
jornal impresso todos os meses,
ampliando ainda mais o alcance desta
análise especializada. Em fins de abril de
2024 foi publicado o resultado de
fevereiro, permitindo avaliar como a
economia amazonense está iniciando o
ano. Este relatório primeiro analisa a
evolução do IBCR-AM e depois
apresenta dados com periodicidades
diversas, como os obtidos da Suframa,
Caged, Abraciclo e Fisco. E finaliza com
a composição do PIB estadual.

https://www.linkedin.com/company/jornal-do-commercio-am/
https://www.linkedin.com/company/jornal-do-commercio-am/
https://www.linkedin.com/company/suframaoficial/
https://www.linkedin.com/company/abraciclo/


Portfólio de opções na Base de Defesa
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Empresas podem se cadastrar para fornecer produtos para o Exército
Industrial de Manaus (PIM) e esteve
representada no evento pelo seu CEO, o
empresário Luiz Augusto Rocha,
presidente do Conselho Superior do
CIEAM. “A BDS foi pioneira como
Empresa Estratégica de Defesa em
nosso setor, no Brasil. Desta forma
desenvolvemos e fornecemos PEDs
(Produtos Estratégicos de Defesa), como
o que apresentamos aqui hoje, trazendo
o exemplo da recente evolução
tecnológica dos uniformes do Exército
Brasileiro. Esta iniciativa do Comando
Militar da Amazônia é de extrema
importância para o país, pois reduz a
dependência de importações. Além
disso, beneficia não apenas as Forças
Armadas, mas também gera emprego,
renda e desenvolvimento tecnológico na
Zona Franca de Manaus, são mãos
amazonenses realizando um produto de
classe mundial", destacou o empresário.
O presidente-executivo da entidade,
Lúcio Flávio Morais de Oliveira
também acompanhou esta agenda.
Durante o seminário, foram destacadas
apresentações como a do Cel. Sidney
Lima, do Comando Logístico do
Exército, que abordou o Portfólio de
Necessidades de Produtos de Defesa, e a
do Gen Div R1 Mattioli, presidente-
executivo da Associação Brasileira das
Indústrias de Materiais de Defesa e
Segurança, sobre o papel da ABIMDE.

A BDS, associada CIEAM, é um exemplo de EED
(Empresa Estratégica de Defesa) amazonense

A economia do Amazonas iniciou 2024
com um desempenho fortemente positivo.
Todos os indicadores apresentam um
cenário favorável para as indústrias da
região neste ano. De acordo com o estudo
PEA (Painel Econômico do Amazonas),
levantamento realizado pelo Centro da
Indústria do Estado do Amazonas
(CIEAM), com informações relevantes
sobre a atividade da Zona Franca de
Manaus (ZFM), a economia do Estado
deve crescer 2,89% em 2024, com um
aumento de 8,9% na produção das
indústrias da região. “Nossa expectativa é
que o faturamento do Polo Industrial de
Manaus (PIM) acumule um valor de R$
188 bilhões neste ano, se os problemas
com a Grande Seca de 2023 não se
repetirem”, prevê Luiz Augusto Rocha,
presidente do CIEAM.  O maior aumento
ocorreu no setor de Equipamentos.

PIM vai crescer 8,9%
Estudo foi feito pelo CIEAM

Empregos também estão em crescimento 

É uma das primeiras entidades empresariais associativas no Brasil a estruturar integralmente um Comitê de Ética
Conselho aprova Regulamento Interno do Comitê de Ética do CIEAM

Nesta edição do Conselho, o presidente
do Conselho Superior do Centro da
Indústria do Estado do Amazonas
(CIEAM), Luiz Augusto Barreto Rocha,
levou ao Conselho a aprovação do
Regulamento Interno do Comitê de Ética
do CIEAM. "Eu penso que é algo que
estamos construindo nesta gestão e que
vai assegurar o futuro da entidade nos
aspectos de gestão e de ética que é um
assunto tão indispensável para todas as
empresas e entidades, e também para nós
como líderes empresariais". O deputado
Sidney Leite participou presencialmente 

Deputado Federal Sidney Leite (PSD) falou sobre a
criação da Bancada do Norte e as pautas prioritárias

do encontro na sede da entidade para
falar sobre a criação da Bancada do
Norte, Reforma Tributária e Logística. O
presidente-executivo da entidade, Lúcio
Flávio Morais de Oliveira, e o professor
da FGV, Márcio Holland estiveram
presentes na reunião, juntamente com
Augusto César, Coordenador da
Comissão CIEAM de Logística. O
encontro também contou com a
participação de diversos representantes
do setor industrial e membros do
Conselho de forma remota. A próxima
reunião será realizada no dia 24 de maio.

O Comando Militar da Amazônia (CMA),
com o apoio do Centro da Indústria do
Estado do Amazonas (CIEAM) e
Federação das Indústrias do Estado do
Amazonas (FIEAM) realizou o Seminário
"Oportunidades para as Empresas do Polo
Industrial de Manaus no contexto da Base
Industrial de Defesa", ocorrido nesta
quarta-feira (17).
O evento, que aconteceu na sede do
Comando Militar da Amazônia (CMA),
teve como objetivo principal apresentar o
Planejamento Estratégico do Exército
Brasileiro para visualizar oportunidades
de participação das empresas locais na
Base Industrial de Defesa (BID).
A BDS, associada CIEAM, é uma EED
(Empresa Estratégica de Defesa)
amazonense, localizada no Polo 
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